
一 般 質 問 発 言 通 告 表 
 

向日市議会 令和２年第２回定例会 

令和２年６月５日 

    
質問順 

   

  
会  派  名 

氏     名 
  

    
質  問  事  項 （要  旨） 

   

１ 
ＭＵＫＯクラブ 

太 田 秀 明 

１ 市民の不安を解消するために市の取り得るコロナ感染対策

及び経済支援について 

２ ＧＩＧＡスクール構想について 

２ 
日本共産党議員団 

山 田 千枝子 

１ 新型コロナウイルス感染症と今後の計画などについて 

２ 「機能不全の市生活保護行政」の検証委員会報告と乖離す

る処分及び組織の長である市長の責任について 

３ 
公 明 党 議 員 団 

長 尾 美矢子 
１ 新型コロナウイルス対策について 

４ 飛鳥井 佳 子 

１ コロナ禍の生活苦から児童虐待を防止するためＱＵＯカー

ドの配布を！ 

２ 大牧公園にスロープを設置することについて 

５ 
日本共産党議員団 

米 重 健 男 

１ 新型コロナ感染症対策における行政改革の弊害について 

２ 新型コロナ感染症の市内の産業への影響に対する今後の支

援強化について 

３ 新型コロナ感染症対策の財政支出の強化について 

４ ワンストップ窓口の設置について 

５ 休校期間中のオンライン授業について 

６ パンデミック発生時の災害対応について 

６ 杉 谷 伸 夫 

１ 生活保護ケースワーカー事件から学び、生活保護行政の改

革にどう取り組むか 

２ 新型コロナ感染症対策と市民への緊急支援について 

３ 新型コロナ感染症対策による小中学校の休校問題について 

 



 



傍聴者 配布資料 

一般質問通告書 （総括質問） 

 

質問者氏名 太田秀明 所属会派名 MUKOクラブ 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１．市民の不安を解消するた

めに市の取り得るコロナ感染

対策及び経済支援について 

 

１．市民への情報提供（現在まで）が不安を払拭できる

ものであるのかを聞く。 

２．市役所への市民からの相談件数、内容を聞く。 

３．乙訓保健所の（電話不通、待機勧告、PCR 検査等を

含め）相談件数、内容、対応状況等を聞く。 

４．本市感染者の方々に対する初期対応・待機・入院・

退院等の状況を聞く。 

５．感染者に対する救急対応状況を聞く。 

６．ピーク時の病院の受け入れ体制及び状況を聞く。 

７．次の経済支援対策を聞く。 

 

 

２．GIGAスクール構想につい

て 

１．進捗状況と見通しについて聞く。 

２．小中学校長期休校の場合のオンライン WEB授業の

早期確立について聞く。 

  

 

  



傍聴者 配布資料 

 







傍聴者 配布資料 

一般質問通告書（総括質問） 

 

質問者氏名 長尾美矢子 所属会派名 公明党議員団 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１．新型コロナウイルス対策

について 

 

 

 

 

 

 

 

① 避難所の感染防止対策について 

② ごみの処理について 

③ 東向日別館の換気など新型コロナウイルスへの

対応について 

④ 特別定額給付金の対象拡大について 

⑤ 国配布の 2枚の布マスクの活用について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



傍聴者 配布資料 

 



傍聴者 配布資料 

一般質問通告書（総括質問） 

 

質問者氏名 飛鳥井佳子 所属会派名 会派に属さない議員 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１． 

コロナ禍の生活苦から児童虐

待を防止するため QUO カー

ドの配布を！ 

国連の事務総長は 4 月 16 日、このコロナ感染防止の

自粛措置のため「子どもたちが学校に通えず世界的な

不況から、家庭内ストレスが蓄積し、学校の閉鎖で子

どもへの暴力を早期察知するメカニズムが失われた」

との懸念を表明した。4/8 国連子どもの権利委員会は

「各国は緊急事態宣言下でも、子どもの最善の利益を

守り、子どもの意見表明権を確保する」よう指摘して

います。ぜひ向日市では、マスク配布に続いて子育て

支援のため、子どもさんのおられるご家庭に QUO(ク

オ)カード等の配布をしてほしいがどうか。 

２． 

大牧公園にスロープを設置す

ることについて 

コロナウイルス感染症が長引き、育児ストレスが深刻

ななか、広い公園にバギーが入れないとの相談があり、

双子さん、三つ子さんともなればその心労ははかりし

れません。公園のバリアフリーのため、ぜひともスロ

ープを設置してほしいと若いお母さん方の願いが日に

日に高まっていますので、ご検討を要請します。 

 



傍聴者 配布資料 

 



傍聴者 配布資料 

一般質問通告書（総括・分割） 
 

質問者氏名 米重 健男 所属会派名 日本共産党議員団 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１、新型コロナ感染症対策に

おける行政改革の弊害につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

コロナ禍での PCR 検査の促進や感染者隔離の困難

は、行革により進められた病院・病床削減が原因であ

る。公務員の非正規化、本来業務への支障、行政サー

ビスの維持困難が発生しつつある。 

１、PCR検査可能機関及び治療施設の確保について 

乙訓保健所や市内医療機関と協力し、市民が検査

を受けやすいようにしていただきたい。 

２、新型コロナ感染症対策に係る臨時的業務の増加

及び業務継続計画実施において必要な人員の確保に

ついて 

緊急時であっても長期にわたる過密業務は職員を

疲弊させ、士気や健康の維持を困難にする。人員不足

は対応への混乱を招き結果として市民へのサービス

提供に支障をきたす。代替の困難な専門職種の計画

的な確保をはじめ、緊急時に大きく負担のかかる現

業職種の増員によって、業務量過剰による公共サー

ビスの質の低下の回避に努めていただきたい。 

２、新型コロナ感染症の市内

の産業への影響に対する今後

の支援強化について 

 

 

 

 

 

 

市内産業を支え、市民の生活への影響を最小限に

抑えるために対策を行っていただきたい。 

１、持続化給付金の制度補強について 

 昨年度からの営業実績がある事など、適用の要件

に高いハードルがある事が明らかになっている。新

規で開業した事業者などが受けられない。制度の隙

間を埋める方法を検討していただきたい。 

２、府の休業補償の補強について 

 自粛期間や収入要件などをギリギリで満たしてい

ないなどの場合に全く救済措置が取られない。社会

全体への経済対策として、市の独自の制度として範

囲を拡大し市内産業の支援をしていただきたい。 

３、テイクアウトへの補助について 

 家庭での利用が多いことから、市民によるテイク

アウトの利用を補助し、給食の無い期間の児童・生徒

保護者の負担を軽減する支援をしていただきたい。 



傍聴者 配布資料 

４、東向日駅前の商業施設誘致について 

 ライフシティの営業終了で、今後の買い物につい

て不安の声が上がっている。東向日駅前の振興のた

めにも、買い物施設の誘致を検討していただきたい。 

５、障がい者就労施設等への支援強化について 

 市内の障がい者就労施設等では、イベントの中止

などで６～７割の減収とのことである。こうした施

設に対して支援していただきたい。 

３、新型コロナ感染症対策の

財政支出の強化について 

 

 

 

 

 

 

 

 

市民は自粛要請による生活資金の目減りにより急

激な困難にさらされている。不要不急の事業の凍結

などから財源を捻出し、市民生活支援の予算を今一

度組む必要がある。 

１、上水道料金及び下水道料金の免除について 

 市民や事業者にとっては４，５月納期分の支払い

が大きな問題となっている。４，５月納期分の徴収も

猶予していただきたい。猶予であれば一時凌ぎにし

かならない。上下水道料金の減免を実施する必要が

ある。緊急事態宣言中の期間中は最低限、上下水道の

基本料金の減免を実施していただきたい。 

２、留守家庭児童会の保護者協力金の返還ないしは

減額について 

 「３密」を避けるために、子どもを家庭でみられる

世帯には利用の自粛も要請した。保育料・給食費等は

日割りで返還している。留守家庭児童会も同様にし

ていただきたい。 

４、ワンストップ窓口の設置

について 

IT 機器の操作や事務書類の処理を行える市民ばか

りでは無く、申請を諦めたり、よくわからないまま不

備で返却され時間を費やすケースも散見される。 

市民にとって一度の申請で済ませられ、制度の紹

介も受けられるようにしていただきたい。 

５、休校期間中のオンライン

授業について 

休校の期間中に、一部の公立・私立ではオンライン

授業で学習の補助としてきた。各家庭と学校とのオ

ンラインでの接続環境を確保するためにも、技術者

や家庭用機材の購入、貸し出し等の予算確保で、児童

生徒の状況把握や各家庭の悩みを学校に相談できる

体制を確立していただきたい。 

６、パンデミック発生時の災

害対応について 

市民から災害時の避難所での感染症対策に不安の

声が上がっている。地域防災計画との関係でパンデ

ミック発生時での災害発生時対応はどうか。 

 






